
眼下，街上的绿色牌照车——新能源汽
车越来越多。除夕将至，开着心爱的新能源
车返乡过年，已成为咸宁大街上的一道风景。

那么，新能源车在城区充电方便、充电快
吗？25日，记者进行了采访。

车位共享智能充电

当天，记者走访了城铁南站充电站、双泉
充电站、咸宁高新区运维检修部停车场等的
多个新能源汽车充电站，均有足够充裕的空
位充电桩，可以即到即充。

“这里可以24小时充电，充完就走，不允
许长时间占位停车，一般情况都有空位。”城
铁南站充电站值守工作人员说。据介绍，该
充电站总共设有充电桩6根，基本能满足周
边小区电动车主充电需求。

随后，记者来到了双泉充电站，该充电站
内共设有16根充电桩。可能是正值中午吃
饭的时候，在这里充电的车子还不算多，有5
辆出租车和2辆私家车。

记者碰到了电动出租车黄师傅，他正在
为电动车充电。

“我刚刚往返咸宁和武汉，跑了200多公
里，一回咸宁就赶紧过来充电了，半个小时就
可以充好，十分方便。”黄师傅说，由于电费远
低于燃气费用，使用电动车出租车后，预计每
个月可以多挣2000元左右。

据悉，双泉充电站已经投入使用6年多
了。截至目前，我市已有200多根充电桩，不
仅在全省率先实现了城区电动公交车全覆
盖，而且能够为电动出租车充电，市民出行充

电也越来越方便。
“前几年公共充电桩少的时候，有些充电

站要排队，近两年充电点多了就方便了。”市
民李先生说。

“城区新能源充电站，既可供私家车充
电，还有充电桩专供电动公交车、电动出租车
使用，十分方便。”咸宁供电公司相关负责人
说。

市民盼望“充”进小区

在充电桩旁，立有一块醒目的指示牌，公
示收费标准。新能源汽车充电费用由电费和
服务费两部分组成，按时段阶梯定价，峰时段
最高 0.9914 元/度，谷时段最低 0.4186 元/
度。一辆新能源车充满电能行驶三四百公
里，日常上下班大约一周充一次电即可。

开新能源汽车比开传统燃油汽车省钱是
所有新能源汽车车主的共识。

新能源汽车车主马先生告诉记者，从经
济成本考虑，购买新能源电动汽车可以省去
传统燃油汽车所需的高额保养费用，充电费
用相较成品油费用更是低廉。使用新能源纯
电动汽车一年半以来，他每月充电费用仅
100元，纯电动车的几百里程对于城市日常
通勤、家庭出游绰绰有余。

记者走访发现，目前城区的公园、停车场
等公共场所，陆陆续续安装了充电桩，但是数
量仍存在不足的情况。除此之外，新能源充
电桩还存在“霸桩”等问题。

在双鹤路上的市政府停车场，记者看到
有个充电桩在使用，但实际上充电已经结束，

由于车主不在车内，造成充电桩被占用。“周
末或者晚上来充电，经常找不到充电桩，有的
充满电了也不及时将车辆移走。”一位新能源
汽车车主说。

在咸宁高新区新能源充电桩停车场，市
民朱先生正在给自己的新能源汽车充电。“小
区里装不了充电桩，只能到公共充电桩来充
电。充一次电能跑300多公里，够用一个星
期的。”朱先生说。

朱先生告诉记者，小区公共充电桩数量
少，充电不方便，一定程度上影响了新能源汽
车的驾驶体验。

“我家在横沟桥镇，虽然在市区住但没有
自己的房子，只能每次跑很远的距离到这里
来充电。”旁边的一名司机发出了同样的抱
怨。

采访中，大部分市民均盼望新能源充电
桩能“充”进小区。

每年新增百台充电桩

采访中记者了解到，受到没有固定车位、
老旧小区没有物业、小区电源供电能力受限
等因素制约，不少新能源车主无法建设私人
充电桩。

业内人士分析，与车主建设自用充电桩
相比，小区建设公共充电桩至少有三方面优
势：一是，公共充电桩由专业化企业进行建
设、维护，设备选择、施工过程严格执行国家
标准，能够有效化解安全隐患；二是，公共充
电桩建成后，企业专业人员定期巡检，对居民
充电过程中发生的问题提供24小时服务，更

加方便群众使用；三是，设施共享提高了充电
桩使用效率。

为缓解居民充电难，近年来我市充电桩
建设每年以100多台的速度稳步增长，到
2021年底，全市共建成充电基础设施约714
台，其中公共充电桩约423台。根据国家电
网咸宁市电力公司统计数据，通过报装业务
安装的个人充电桩大约69台。

据了解，我市新能源汽车保有量逐年递
增。在公共充电桩领域，我们确立了以集充
电、休息为一体的大规模充电场站为支撑，以
分散桩为补充的空间布局。

目前，已建成具有代表性的大规模充电
站有城铁南站、鄂棉小区充电站、十六潭公园
充电站等。去年，全市新建各类型公共充电
桩约35台，全市公共充电桩总数达到423
台。

此外，按照《湖北省新能源汽车充电基础
设施建设运营管理暂行办法》要求，我市还将
在高速公路和普通国省干道服务区，以及有
条件的加油（气）站，应按不低于停车位总数
量10%的比例逐步改造安装、配建充电基础
设施或预留安装条件，方便百姓长途出行。

如何破解新能源汽车“充电焦虑症”？
咸宁日报全媒体记者 王恬
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“不管生长在中国的哪个地方，关于食
物最深处的记忆永远是家庭团圆和美的回
忆。”这是《舌尖上的中国》对年夜饭的描述。

春节即将来临，家家户户都在为吃出咸
宁年味儿下足功夫。有人早就挑好了氛围
佳、菜品优的农家乐，品味绿色健康；有人则
预定了私厨上门“掌勺”，感受家的温馨；也
有人网上锁定“年夜饭套餐”，图个省心省
力。那么，你家的年夜饭准备好了吗？

百姓话题

3 网购＋外卖，时尚方便又省心

在年夜饭半成品、私厨上门“掌勺”
等新模式走俏的今天，坐在家里，动动
手机就有人把年夜饭送上门，成为不少
年轻人佳节团圆的新选择。

“我们家是从去年开始尝试年夜饭
外卖订餐的，确实挺省事儿。”家住月亮
湾小区的冯女士告诉记者，以前家里的
团圆饭都是父母这一辈操持，往往要用
大半天时间亲自做好了在家里吃，虽然
热闹，但做得累，吃完后洗碗洗锅也是
项大工程。

“叫外卖到家，不用花时间准备食
材，种类也比较丰富，推荐大家试试
看。”冯女士说。

记者采访了解到，众多电商平台也
深度渗透年夜饭市场的竞争之中，推出
了年夜饭“特色”外卖。记者登录京东、

淘宝、美团等电商平台搜索“年夜饭套
餐”，页面立即跳出种类繁多的年夜饭
套餐，价格从几百元到千元不等，消费
者可以根据用餐人数和口味特点进行
选择。记者尝试在京东点单预订了除
夕夜晚上的五人套餐，又多点了几个家
里人平时特别爱吃的菜，18道菜总计花
费不到800元。

但与此同时，市市场监督管理局也提
醒，外卖年夜饭一定要从正规渠道购买，
避免因食材的选择、制作环境、配送等
方面的不透明性而产生食品安全隐患。

此外，火锅、自助餐等非传统的年
夜饭方式也逐渐为年轻人所熟知。与
传统的年夜饭相比，这类年夜饭挑选自
由，少有定制菜谱的限制，且价格相对
实惠。

“我妈平常也挺喜欢吃火锅的，我
在美团上预定了土鸡火锅和鱼火锅，

‘没鸡没鱼不成席’嘛。”90后小宇告诉
记者，多年来，家里的长辈特别讲究年
夜饭菜肴的搭配和寓意，作为辞旧迎新
的年夜饭更是马虎不得，吃好了能讨个
好彩头。

在新时代的今天，尽管菜式有变、
形式有变，但吉祥、富足等美好含义的
食材元素，依旧不变。一顿年夜饭吃的
不仅是菜品美味，更是家的味道。没有
什么比欢聚一堂更让家人亲密无间，也
没有什么比家人的团聚更为重要。

腌制草鱼、灌香肠、蒸鱼糕、做鱼圆……农历新年
近在咫尺，咸宁各处的农家乐飘散出浓浓年味，“节日
红”也让春节产生了新“食尚”。

今年，我市农家乐年夜饭及春节“团圆饭”的预订
格外红火，吃饭的餐桌一桌难求，不少市民都期待着
和亲友到农家乐里品“土”味、过大年。

龙骨野藕吊锅、一鱼两吃、十样菜、簰洲臭干子
……在咸安区农家乐王阿姨柴火灶，乡土风味的菜肴
在春节菜单上格外引人注目。

“忙活了一整年，我们从腊月二十八到大年初三
放假，但这并没有影响到大家来吃团圆饭的热情，腊月
二十七和年初四的包厢都订满了，年初五到初八的包
厢也很抢手，我可是一点广告都没做。”春节的生意如此
火爆，王阿姨柴火灶老板周梓艳可一点都不意外。

周梓艳告诉记者，随着生活水平的提高，人们对
“年夜饭”的理解也在改变。“年夜饭不一定要在除夕
夜吃，现在不少人家都是亲戚朋友一起过年，知道年
三十的饭桌不好订，就干脆提前或者延后吃，关键是
全家人聚在一起热热闹闹、开开心心的。”

池塘养鱼、围圈养鸡鸭、农场种蔬菜……我市农
家乐以农业为依托，基本家家都有特色土货。

此外，记者还发现，虽然春节期间很多服务消费
价格都有所上涨，但大多数农家乐的价格基本和平时
持平。“春节来这里，千把块就能吃得很滋润。”周梓艳
介绍，春节期间的菜肴除了家常菜外，地道的绿色食
品如本地的土鸡、土鸡蛋、现杀的年猪、腊货等都能品
尝到。

与酒店相比，农家乐的秀水青山和休闲娱乐设施
也成为吸引市民下乡过年的重要因素。“在酒店吃团
圆饭，一般都是赶在开饭前到，吃完饭就离开，没什么
娱乐活动。”市民陈阿姨是农家乐的常客，她表示，围
坐在八仙桌前，举杯畅饮农家酿制的土酒，细细咀嚼
柴灶里焖出来的米饭，体验采摘、写春联、打年糕、舞
龙等特色项目，感觉确实和酒店不同。

如今，人们对“团圆饭”的要求不仅满足于吃得
“好”，更要吃出“健康”、吃出“休闲”、吃出“新鲜”。春
节里，为了让客人吃得好、玩得好、留得住，许多农家
乐也在积极准备。依山傍水的庄园，主打采摘草莓、
湖边垂钓等休闲活动；民俗底蕴深厚的庄园，则力推
手工打年糕、磨豆浆等怀旧手工……为市民过一个红
火年营造气氛。

1
下乡寻年味，
吃顿“团圆”农家饭

你家年夜饭准备好了吗？
咸宁日报全媒体记者 王恬

2 大厨上门来，“私人定制”很火爆

团圆佳节、乔迁生子……在中国人
的传统观念里，重要事件里最核心的集
体活动就是吃席，也就是所谓的“家
宴”。而宴席品质的好坏，直接左右着
亲朋好友对这次大聚会的好评度。随
着人们生活水平的提高及消费理念的
转变，不仅村里喜欢办家宴，在咸宁城
区，也有不少人开始请厨师上门“私人
定制”年夜饭。

近日，市民费先生经过与家人商
议，决定将往年常去的酒楼年夜饭订餐
取消。

“南方冬天没有暖气，年夜饭吃的
菜又多，准备起来特别麻烦，所以我们
以前都是在外面吃。”由于家中团聚的
人数较多，费先生每年都要提前打电话
帮忙预留年夜饭的名额。

由于疫情影响，费先生将今年的年

夜饭安排进行了调整。消息在家庭微
信群中发布后，得到了家人们的支持。
费先生认为：“考虑到聚餐风险，我们决
定请大厨上门来，少些忙碌，多点方便
和悠闲。”

与费先生一样，决定请大厨上门的
刘女士告诉记者，单位要到除夕才放
假，家里还有老人要照顾，今年又多了
个“二宝”，真心没精力再操心年夜饭的
事情了。

“截至目前，已经有10户人家预订
了上门年夜饭。咸安碧桂园有一户大
家庭，连续办了四五年，今年又是3桌。
他们兄弟姐妹多，一家子大团圆，热闹
又喜庆。”咸宁御湾酒楼总经理董煜告
诉记者，近几年来，上门年夜饭的预订
率上升了20%左右。

今年，公司开发家庭用餐半成品，

由餐厅事先调好酱汁，客户点餐取餐后
带回家简单加工即可。我们的厨师、服
务员已经全员核酸检测，可随时上门提
供服务。”董煜说，大厨上门“私人定制”
年夜饭，看得见原材料，市民也吃得放
心。

事实上，“半成品”年夜饭的线上
预订也颇为走俏。所谓“半成品”年夜
饭就是将各种食材搭配好打包装箱，
买回去以后只需要解冻加工一下就可
以了。

“年夜饭得在家里吃，才有过节的
氛围，但是自己在家做菜，忙活半天后，
到吃饭时也就没有胃口了。在网上买
些‘半成品’，按照说明书加热、加水、加
调料，普通人也能变‘大厨’。”“吃货”佘
女士说，只需稍稍加工，就能让团圆变
得无比轻松，何乐而不为呢。

财贸新都汇物业是否乱收费
网民报料：
财贸物业公司去年让业主登记，免费停

到对面城投停车场，自去年10月后就开始收
费，因该房产自 2015 年以来一直尚未验收，
物业方收费无任何政府相关批文和依据，且
收费后无法开具发票，物业方为了自己私利
在小区内很多未划线地方让外来车辆瞎停
车，业主的车辆不交费就不让出行，严重影响
了小区居民生活出行。

记者调查：
咸宁市住房和城乡建设局回复称，经调

查，“财贸新都汇”项目地下停车场属于地下
计容面积，产权归开发商所有。项目前期开
发商将地下车库的经营权出让给第三方进行
经营，第三方从2016初开始面对社会车辆有
偿收费停车。现阶段，由于项目破产清偿重
整，开发商将经营权回收。由于项目建设给
已入住的业主带来一定不便，项目管理人决
定在项目建设期间免收住宅业主的停车费用
（2010年5月-2021年10月），截止到去年
10月份，项目建设已基本完成，地下停车场
重新面对社会车辆有偿停车收费。该网民建
议与开发商进行协商处理。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

璟湖世纪城何时交房
网民报料：
本人于2020年4月在璟湖世纪城荷花苑

C15 栋购买 1 套房产，合同约定 2021 年 6 月
30日交房。本人于2021年4月询问售楼部，
得到回复为按时交房，到2021年6月，再次询
问能否按时交房，未给回复。我们两栋业主
无可奈何等到今天，一直无交房通知。请问
璟湖世纪城何时交房？

记者调查：
咸宁市住房和城乡建设局回复称，该网

民于2020年4月购买了璟湖荷花苑小区商
品房，购房合同约定2021年6月交房，开发
商至今未交房。经了解，璟湖世纪城荷花苑
项目主体已完工，自2020年疫情复工后，开
发商一直在推进项目建设，目前，项目水、气
已验收，电改将在2022年1月完成，完成电
改后开发企业将办理竣工验收手续并向市民
交房。关于开发商延期交房问题，该网民在
与开发商签订的《商品房买卖合同》中明确约
定了所购房屋交付时间、逾期交付责任以及
合同争议解决方式，延期交房属于合同纠纷，
网民可以按照合同约定通过与开发商协商、
人民调解、诉讼等方式主张权利。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

“老头乐”违规载客谁来管
网民报料：
咸安区龙潭三岔路口“老头乐”越来越

多，违规载客，车子乱停，希望相关部门严管。
记者调查：
市公安局工作人员回复，为开展“平安咸

宁行动”和市容整治“百日攻坚活动”，切实维
护城区道路交通秩序，城区交警大队积极联
合运管部门对城区拼装、改装、组装，无牌无
证等电瓶二轮摩托车、三轮摩托车、残疾人代
步三轮车进行专项整治，全面清理。城区农
用车、三轮摩托车、“老头乐”乱停乱放等问
题，一直是城区大队平常工作打击的重点，但
是由于该类车辆数量庞大，流动性强，打击起
来力度较大，特别是这类车主大多数老弱病
残等弱势群体，与交警整治打游击，警来车
散，警离车聚，整治效果欠佳。

下一步，交警部门加大路面巡逻密度的
同时，将向有关部门建议合理规划正规货运
停车场，从根本上有效缓解该类车辆乱停乱
放现象。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

燃气管道安装是否合理
网民报料：
我家住咸安官埠，近期中国石化昆仑燃

气公司在我家所在官埠镇渡船村十组安装天
然气，施工方在未征得我家同意将天然气管
围着我家安装一圈，且还将一条管紧挨空调
外机装着，多次与负责此区域的施工队长联
系，其总是以各种理由搪塞置之不理。之前
在 12345 上也将诉求告知，事后有相关人员
告知当天会有人联系解决不合理的布管问
题，可是直到过去几日都没人同我们联系。
快过年了，请问这不合理的天然气管道何时
能给予解决？希望相关部门帮忙解决问题。

记者调查：
4日，市城管执法委工作人员回复，收到

投诉后，该部门工作人员迅速核查，因该网民
家周围环境较特殊，而施工初次方案并未准
确考虑到该网民房屋具体地理位置情况，造
成天然气管线施工时预留距离不足。工作人
员已于1月10日上午电话联系该网民，告知
燃气公司已安排专人上门，与当事人父亲沟
通对接，约定年后进行迁改。用户表示理解。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）


